

## Religieuse honorée en Chine

La religieuse catholique Zheng Yueqin a reçu le prix «Bonne personne de Nanjing» décerné par le Département de la propagande du comité du Parti communiste de la municipalité de Nanjing, dans l'est de la Chine, et le Bureau municipal de la civilisation. Vice-présidente d'une fondation catholique caritative, elle est aussi la fondatrice d'un centre d'accueil pour handicapés. Cette récompense lui est attribuée parce qu'elle s'est distinguée en tant que «modèle moral» et qu'elle promeut «activement les valeurs fondamentales du socialisme». Elle avait reçu en mars 2022 un prix dédié aux femmes qui se distinguent par leur contribution exceptionnelle à la société. | cath.ch

## Vers un tribunal ecclésiastique



© Keystone

Le pape François a donné son accord à la création d'un tribunal pénal et disciplinaire ecclésiastique national. Les évêques de Bâle, M<sup>gr</sup> Felix Gmür, et de Coire, M<sup>gr</sup> Joseph Bonnemain, lui en ont fait la demande mi-novembre

à Rome. «Nous avons dit au pape que nous avons besoin d'un tel tribunal et qu'il était important pour l'Eglise en Suisse», a déclaré le premier, également président de la Conférence des évêques suisses. L'idée d'une telle juridiction statuant sur des violations du droit ecclésiastique – complémentaire à la justice pénale – est apparue après la publication du rapport de l'Université de Zurich sur les abus sexuels en Suisse. Ce tribunal, qui devrait être mis en place d'ici la fin de l'année prochaine, pourrait aussi se voir confier par Rome, responsable en la matière, les cas d'abus sur mineurs. | cath.ch/JeF

## Saint-Maurice dans la tourmente

L'émission *Mise au point* du 19 novembre (RTS) révèle des accusations d'abus sexuels contre neuf chanoines de l'abbaye de Saint-Maurice (VS) dont le prieur Roland Jaquenoud qui assure l'intérim en l'absence de l'abbé Scarcella, lui-même visé par une enquête canonique. La congrégation qui «partage la peine des victimes» précisait le lendemain par voie de communiqué qu'une seule affaire est en cours et que certaines remontent à plus de 60 ans. Une communication était annoncée pour le 22 novembre à la suite d'une réunion du chapitre. | JeF

La chronique  
de l'abbé Lafargue



?

## En marche vers quoi?

La première phase du synode, qui a occupé nos médias presque autant que nos prières, s'est donc terminée voilà quelques semaines à Rome. A coup d'articles, de conférences, de comptes-rendus, de vidéos plus ou moins convaincantes, les observateurs et celles et ceux qui ont pris part à ce grand moment d'Eglise ne tarissent pas d'éloges sur ce qu'ils ont vécu pendant un mois au Vatican. Ils grimacent un peu lorsqu'on leur rappelle qu'en ce même mois, notre Eglise en Suisse a traversé l'une des pires crises de son histoire.

A entendre ces revenants romains, c'est formidable, l'Eglise est en marche! Dont acte. Mais en marche vers quoi? Vers un énième accouchement d'une souris lors même que la montagne promettait tant? Souvenons-nous d'AD 2000 dans le diocèse de Lausanne, Genève et Fribourg ou du Forum 4 5 6 dans la partie francophone du diocèse de Sion, démarches dont les ambitions se sont révélées inversement proportionnelles à la taille du souriceau qu'elles ont vu naître.

A celles et ceux qui viennent nous dire que Rome est en marche et qu'ils en ont été les témoins sur place, je dis: «Prenez garde... on vous demandera d'autant plus de comptes l'an prochain si les monts et merveilles que vous nous avez dépeints accouchent eux aussi d'un petit marsupial».

Restons humbles et priants devant cette démarche synodale. Espérons qu'elle débouchera sur de vraies réformes, mais gardons-nous de tout effet de manche d'ici là... au risque d'y perdre un bras. |